

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1.25
Extranjero (Unión Postal)	2.25
Ultramar	2.50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 >

El precio de la carne en Palma

En un largo suelto da cuenta *Las Balleares* de ayer del establecimiento en la Plaza del Aceite, por concesión de la Alcaldía, de cuatro mesas donde se expende la carne más barata.

«Más hete aquí, añade el colega, que anteayer reclamaron los cortantes de la plaza Mayor del Sr. Aguiló para establecer también dos mesas para vender la carne al mismo precio que sus competidores de la plaza del Aceite y el Sr. Aguiló tuvo á bien conceder lo que aquellos pedían viniendo á ser esta autorización una notoria injusticia, cuando ni por asomo debía conceder á los tabajeros de la plaza Mayor esta prerrogativa, sabiendo como debe saber dicha autoridad que el Sr. Santandrú la otorgó exclusivamente á los de la plaza del Aceite por ser estos los primeros que se obligaron á beneficiar al público y aquellos por el solo afán de causarse deñio pidieron autorización para vender carne al mismo precio, pero la petición se concretó sencillamente para establecer dos mesas cuando en justicia debieran haberla pedido para todos en general, sin exceptuar uno siquiera, lo cual hubiera estado muy en su lugar.»

«Pero no para aquí la cosa.»
«Todo el público sabe el engraimiento de que se hallan privados los cortantes; la envidia que es mala consejera del hombre, se apoderó de los que á mansalva, si señor, está erigiendo á los compradores y no pudiendo ver con buenos ojos que otros les hicieran la competencia encontraron el modo y manera de parar la venta durante dos horas á los expendedores de la plaza del Aceite, anteayer por la mañana, cuando se hallaban las mesas atestadas de compradores, valiéndose del ardid, muy ruin por cierto, de que la carne no estaba en buen estado, para lo cual se persoró un celador de la plaza Mayor para suspender la venta hasta tanto se presentase á girar una visita el inspector de víveres que tardó dos horas en llegar.»

Injusto nos parece también el permiso otorgado á los tabajeros de la plaza Mayor y punitivos sus tretas para causar perjuicios á los de la plaza del Aceite.

Por esto nos vemos obligados á insistir en lo que ya hace algun tiempo apuntamos.

Del público, no de las autoridades, hay que esperar principalmente el meter en cintura á los poco comprensivos traficantes que hipocritamente acuden á la competencia para hundir al competidor y recuperar otra vez y con más encarnizamiento el antiguo monopolio.

Verdad es que el público no tiene, generalmente hablando, el instinto de la propia defensa.

Si lo tuviera, los jefes de familia, las mujeres que tienen á su cargo la dirección de la casa, tendrían que mandar escrupulosamente á comprar de quienes abaratan, de quienes reducen de la esclavitud de precios exorbitantes y leoninos.

Inquirid, buscad, cercioraos de los industriales que introducen la rebaja de los artículos; sostenedlos; haced á los sordidos y egoistas la cruda guerra que ellos no cesan de hacer al consumidor; beneficid á los que os benefician y no á los que acosados por la necesidad ceden para volver á la usura tan pronto como se deshacen del competidor.

Acepte el público la guerra que se le declara y por este medio será el público quien logre vencer.

Estación Enotécnica de España en Cette

Las lluvias acompañadas de granizo de este último quince, causan alguna inquietud, pero en general los viñedos presentan buen aspecto.

En el Mediodía los racimos se desarrollan rápidamente y créese que las vendimias serán precoces, no tanto sin embargo como las anteriores.

El sufrimiento y tratamientos cobrizos han detenido hasta ahora el desarrollo de las enfermedades criptogámicas, por eso se ven muy pocas viñas atacadas de mildiu; no se nota más, que un poco de clorosis en algunos terrenos flojos.

La situación es satisfactoria en el Rosellón, Languedoc, Armagnac y Gascuña. El viñedo parece sano en el Centro Norte, en Champagne y Lorraine. Quéjense en el Beaujolais del desarrollo de la filoxera en las viñas viejas y las nuevas parecen en varios puntos cansadas de la gran producción del año pasado.

La lluvia de estos días ha comunicado un brillante aspecto á los viñedos del Bordelais y San Emilión, sin embargo no de volverá los granos perdidos de los racimos desde que concluyó la florecencia. La *coulture* es más fuerte que hace quince días: en general la viña está floja y la cosecha de este año es seguro que no llegará á la del anterior, particularmente en ciertas regiones de San Emilio en que el estado climatológico que precedió á la evolución de la flor la hará disminuir quizá en una mitad. Sin embargo aun pueden modificarse las cosas, según sea el tiempo que domine hasta mediados de septiembre.

En la colonia argelina continúa propagándose la futura cosecha teniendo esperanzas de que la calidad será buena.

Por el ministerio de Agricultura se acaba de publicar el resumen de las apariencias que en primero de julio prometen las cosechas pendientes. De ellas sacamos los datos referentes á la viña. De las diferentes regiones de cada departamento se desprende que en 100 la cosecha será muy buena, en 50 pasable, en 36 mediana y en 20 mala.

De estos datos se deduce que la próxima vendimia será algo menos abundante que la de 1893 que puede considerarse como excepcional. Sin embargo promete un rendimiento bastante importante si causas imprevistas no vienen á modificar el aspecto satisfactorio que presentan los viñedos.

Las transacciones para los vinos franceses en los mercados y en la propiedad siguen una marcha moderada. En el Mediodía, los vinos se venden por pequeñas partidas siendo buscados los blancos. La calma domina en las Charentes y Nantais y un poco más de actividad en el Centro Norte. En Borgoña, sin importancia las transacciones, los precios firmes en Beaujolais. En Lorraine, los propietarios están dispuestos á ceder sus vinos baratos, pues existen muchas bodegas aun por vender y se acerca la nueva cosecha.

Para los vinos exóticos y particularmente españoles nada de nuevo ofrecen las plazas de París, Burdeos y Cette. En esta última las arribadas del 1 al 15 del actual han sido las siguientes. De España, vinos ordinarios 7,576 hectólitos y 450 de licor; de Argelia y otros países 3,569. Total 11,598 hectólitos.

La recaudación de la aduana de Cette

para el segundo trimestre de 1894 respecto á igual período de 1893 ha sido de un millón de francos en menos.

El mercado de Burdeos acusa calma completa. Allí es donde más se conducen de las medidas que se intentan contra sus entrepots especiales y de la exagerada campaña proteccionista, máxime ahora, dice la prensa de la citada localidad, que gracias á la proposición del eminente senador y entendido hombre público don Venancio Gorzalez, convertida ya en ley, y á todos los preceptos é impedimentos posibles que se acumulan en contra del comercio de vinos, nuestros desgraciados exportados, al acabar su paciencia, se aprovecharán de las ventajas ofrecidas por España y nosotros veremos emigrar con provecho de extrajera industria el legítimo monopolio que después de largos siglos venia disfrutando nuestro puerto.»

Paris-Bercy.—Se han hecho algunas de mandas esta semana para las fiestas del 14 de julio; pero pasado esto, todo ha vuelto á la calma y los almacenes se quedan poco menos que desiertos.

En las estaciones siguen llegando los vagones traídos por los llamados propietarios que hacen la competencia á los negociantes de París.

Durante el mes de mayo han entrado en la gran ciudad las cantidades de bebidas siguientes:

Vino en pipas	398,687 hect.	59 litros
» » botellas	4,935	74 »
» de pasa	2,935	19 »
Alcoholes	15,167	75 »
Sidras	25,725	75 »
Cervezas	23,415	70 »
Vinagres comestibles	3,321	53 »

Los precios de los vinos siguen sin modificación, tanto en París, como en Burdeos y Cette buscándose de preferencia, los buenos productos, cada día más raros.

Productos varios, los 100 kilos. Alpiste de 20 á 23 frs.; Aceites de 165 á 115 francos, según clase: avellanas Tarragona 98 frs.; con cáscara 39; cacahuets 33 frs.; almendras Mallorca 100 frs.; con cáscara 73 frs.; lentejas de 22 á 28 frs.; sijos de 20 á 35 frs.; habichuelas de 24 á 30 frs.; Píñones de España 105 frs.; anis Málaga de 105 á 110 francos. Azúcares en entrepot blancos de 30 á 32 frs.; rojos á 29, refina dos de 44 á 49 frs.; francos de derechos de 100 110. Tartaros de 90 á 110 frs. según riqueza; Hecos de vino 1 fr. por grado de ácido tartárico que contienen; cebollas de 10 á 12 frs.; pimienta molido dulce 95 frs.; regaliz surtido de 26 á 28 frs.; azafrán español de 50 á 60 frs. kilo; Corchos los 1,000, superfino de 25 á 35 frs.; fino de 15 á 25 frs. ordinarios de 5 á 10; limones de España 22 frs. la caja de 420; Meloco

tones 50 frs., los 100 kilos; Peras de 30 á 40 frs.; Patatas 8 frs.; Tomates 20 frs.; Albaricoques de 20 á 35 frs.; habichuelas verdes 30 á 40 frs.; espárragos 20 céntimos manajo.

Aguardientes, de 70 á 100 frs. hect.; alcoholes, 36 buen gusto de 90 á 100 francos, hec.; orujo de 54 á 70 frs.; Norte nudo 80 frs.; cognac de 114 á 150 frs., hect.

Granos y forrajes los 100 kilos. Heno de 8 á 9 frs.; alfalfa á 9 frs.; avenas de 17 á 20 frs.; salvados 10 á 12 frs.; algarrobas de 11 á 11.40 frs.; trigos de 20 á 22.50 frs.; pajas largas de 7 á 8 frs.; cortas 6 francos.

Cette 21 de junio de 1894.

El Director de la Estación
ANTONIO BLAVIA

El nuevo fusil español

Hace poco acordó el gobierno adquirir de la casa Mauser 100.000 fusiles de este sistema.

Realmente, no teniendo nosotros un fusil español que aventaje al Mauser, nos parece bien el acuerdo del Consejo, pues hoy día, los Remington son armas mandadas retirar; lo que sí lamentamos es que no se miren por el gobierno con toda la atención que merecen algunas experiencias realizadas con fusiles españoles.

La *Epoca* da los siguientes pormenores del fusil inventado por el coronel Sr. Vaca:

«Háblase con elogio en los círculos militares de un invento realizado por un jefe de nuestro ejército, el teniente coronel Sr. Vaca, y que mejora, según parece, los fusiles conocidos hasta el día.

La nueva arma consta de seis piezas principales; cañón rectangular ó tubo de fuerza, mango, varilla, muelle, espiral y disparador.

Todas estas piezas son sólidas y de fácil construcción, con la circunstancia especial de que el cañón sólo tendrá unos cincuenta centímetros de longitud, siendo la total del arma un metro.

El mango constituye la recámara elástica, funciona á la vez como émbolo y es válvula de seguridad.

El corte del cañón hace las veces de yunque.

El disparador es un botón ó saliente colocado en la parte superior de la garganta, y el seguro una corredera situada en la parte opuesta, necesitándose la combinación de dos fuerzas para producir el disparo; el pulgar y el índice de la mano derecha ejecutan esta acción, y la posición natural del brazo derecho para hacer fuego, obteniéndose un buen seguro y el disparador al pecho, evitándose el fuerte tirón que en la actualidad se hace en el disparador, y que produce, como resultado inmediato, la descomposición de la puntería.

Sentóse en una silla, exhaló un doloroso suspiro y dijo:

—¡Ah Julio! perdonadme la dureza de mis palabras; me han sido dictadas por la impaciencia. Todavía es muy pronto para hacer lo que tengo que pedirte, y yo no tenía razón en quejarme de tu larga ausencia...

El criado, sorprendido de tan humilde lenguaje, miró con desconfianza á su amo.

—¿Hay algún peligro? preguntó.

Turchi cojió la mano de Julio y dijo voz lastimera:

—¡Ay Julio, amigo mio! tal vez mañana estemos los dos en una prisión cargados de cadenas y esperando la muerte más infamante!

—¿No es el temor sólo, señor, el que os inspira tales pensamientos? preguntó Julio, no sin empezar á temer.

—No, no; he sabido una noticia terrible. Se sabe que Gerónimo fué visto el día de su desaparición, en los alrededores del jardín de los Ballesteros, y en la calle de los Judíos, dirigiéndose hácia las praderas del Hospital. El baillo ha resuelto hacer visitar mañana temprano todas las cuevas y aun escavar en el barrio donde se halla situado mi jardín. Los agentes de la justicia se esparcirán, desde el amanecer, en las praderas del Hospital, y como infaliblemente notarán que la tierra ha sido movida recientemente en mi cueva, descubrirán lo que

la desaparición de Gerónimo? Cosas mas sorprendentes han sucedido hace poco, sin que la multitud se haya conmovido con ellas. Esa emoción pública, es la que impulsa al baillo á hacer esfuerzos extraordinarios para descubrir qué ha sido de Gerónimo; jella será la causa de mi desgracia! ¡Habrà, pues verdaderamente una razón misteriosa para esta sobreescitación extraordinaria del pueblo? ¿Trataria yo vanamente de escapar á ella? ¿Será el mismo Dios quien me persigue?

La reaparición de este desesperado pensamiento hirió de nuevo terror á Simón Turchi. Dejó caer la frente sobre las manos y permaneció largo tiempo sentado y silencioso.

De repente púsose en pié de un salto, y mientras una sonrisa convulsiva contraía sus labios, dijo con voz fuerte.

—¡Ah! ¡el aguijon de la fatalidad daría valor al más cobarde! ¡Atrás vanos temores! ¡Es preciso luchar hasta el fin! El baillo busca un cadáver; compromete su honor en descubrirle. ¡Y bien, que lo encuentre! pero ¿y si le encontrase en otra parte y no en mi pabellón? ¿en una alcantarilla, por ejemplo? ¡Ah! ¡la inquietud me había dejado ciego!... ¡Todavía hay medio de triunfar! ¡Si Julio viniere! si yo pudiese sospechar al menos en qué taberna está jugando á los dados el odioso bribón, enviaría á Bernardo para que le llamase...

El percutor, ó sea la varilla, obra en sentido del eje del cañón.

Se prepara el arma automáticamente. El rectángulo ó tubo de fuerza es aislado del calor, que se desarrolla en el cañón y manguito.

Este se limpia en cada disparo. El alza tendrá pocas posiciones por la mucha tensión de la trayectoria.

No tiene extractor este sistema; los casquillos caen al suelo por la combinación del mecanismo al efectuar la carga, que se prepara con suma rapidez.

El cartucho es de fácil construcción y de poco peso.

El fulminante está situado en la cara interna de la base anterior del cilindro que contiene la pólvora y no ofrece ningún peligro su uso.

Una de las dos partes en que se divide el cartucho al efectuarse el disparo, sirve de freno al movimiento del manguito y las dos obturan por completo los extremos de la recámara.

Este fusil, de sistema español, se diferencia de los demás por su sencillez, ligereza, resistencia y efectos.

Parte balística: Principia la inflamación de la pólvora de adelante hacia atrás.

Se quema toda la carga antes de ponerse en movimiento el proyectil.

La cantidad de calor desprendida por la transformación de la materia será la máxima que se puede desarrollar como consecuencia del trabajo que hacen los gases al poner en movimiento el manguito.

El cañón puede ser muy corto por ser secundarias sus funciones al quemarse la pólvora antes de ponerse en movimiento el proyectil.

El gran rozamiento que tiene que vencer el manguito por efecto de la dilatación de la parte de cilindro que se comprime contra el corte del cañón y la resistencia que le presenta el muelle espiral, hacen insensible el retroceso y aumenta la detención de los gases en la recámara.

El movimiento del manguito hacia adelante le comunica una segunda impresión al proyectil antes de salir del cañón y hace que la fuerza impulsiva sea igual en todo su recorrido.

Se economiza mucha pólvora en cada disparo.

Y finalmente, puede asegurarse que la disciplina en el fuego, problema capital en las modernas armas, queda resuelta en este sistema por disponer el soldado de dos clases de cartucho: uno para disparar sobre las masas y otro para las guerrillas, y como el cartucho de varios proyectiles es el que se ha de emplear como de repetición, y el de un solo proyectil como el normal, es fácil hacer comprender al soldado el uso de ellos, amén de ser más lento el consumo de los cartuchos de un solo proyectil.

Mucho celebráramos que en los experimentos, que seguramente han de hacerse, se confirmen todas estas noticias acerca del nuevo fusil español.

No se ha perdido el testamento

Según se afirma en los centros oficiales no fué el testamento de Isabel la Católica lo que se envió á Chicago, sino el códice, juntamente con otros papeles de sumo in-

terés histórico, que pertenecían al señor duque de Veragua.

Para recogerlos vino á España un buque de guerra de los Estados Unidos, que fundó en Cádiz, dirigiéndose á Madrid, con tal objeto, un coronel del ejército regular de dicha nación, que se hizo cargo de los documentos referidos, tomándolos de manos del Sr. Moret, ministro de Fomento á la sazón, al cual entregó un doble recibo, consignando que las preciosas reliquias quedaban bajo la salvaguardia del gobierno de la Unión.

Terminada la Exposición, el gobierno de los Estados Unidos recogió los documentos, remitiéndolos, debidamente protegidos á Nueva York, donde están depositados en el mismo local en que se conserva el acta de constitución de aquel país, mientras se dispone la salida de otro buque de guerra norteamericano, en el que vendrá el mismo coronel á fin de devolver á España los históricos papeles y recoger el recibo que firmó.

Por correo

Dos entierros

Paris 21.—El cadáver del académico M. Laconte de Lisle, que fué conducido de Louvaciennes á París, quedó depositado en la cripta de la casa de la iglesia de San Sulpicio hasta que se verificasen las exequias.

Estas se han verificado, siendo trasladado el cuerpo al cementerio de Montparnase y enterrado en un nicho del ayuntamiento, donde permanecerá en tanto se le erige un panteón que se va á construir para conservar en él sus restos mortales.

Las exequias del barón Bayans, ministro de Bélgica en París, se han verificado á las nueve y media en la iglesia de San Pedro de Chailot.

A ellas han asistido buen número de amigos particulares del difunto, representados por el presidente de la república y del gobierno y comisiones del cuerpo diplomático y de la colonia belga en París.

Le han tributado honores regimientos de todas las armas hasta la estación del Norte, donde el cadáver fué colocado en un furgón que le conducirá á Bélgica.

M. Garnier

Paris 22.—Coméntase mucho la desaparición del conocido y popular periodista M. Henri Garnier director del periódico artístico *Guide de l'amateur*.

Algunos periódicos anuncian su muerte, ocurrida naturalmente. Otros susurran que se ha suicidado; lo cierto y verdad es que aún se ignora si vive, si ha muerto, ó simplemente ha desaparecido.

La policía activa sus pesquisas para descubrir lo que haya de verdad en el asunto.

Un rayo

Paris 22.—Anuncian de Clermont-Ferrant que durante la tempestad que ayer descargó sobre la aldea de Visseyre, cayó un rayo en la casa de M. Pedro Guillot, anciano de 63 años.

Este, que se hallaba durmiendo tranquilamente con su esposa, fué alcanzado por el rayo que le produjo una herida mortal en la cabeza, y que después fué á matar á un hijo de dicho matrimonio.

El rayo penetró por la chimenea de la

casa y en zig zag fué recorriéndola toda, iniciando un grave incendio en la misma, que fué sofocado después de haber tomado algún incremento.

Chinerías

Paris 22.—Continúa agravándose la tirantez de relaciones entre China y Japón, con motivo de la cuestión surgida por la isla de Corea.

China ha rehusado la intervención que Inglaterra le ha ofrecido para evitar la guerra con el Japón, que se va considerando inminente.

En su consecuencia, la escuadra inglesa del Pacífico va á ser reforzada inmediatamente.

Jaleo magno—Guerra

Paris 22.—El periódico *L'Eclair* dice que la Cámara ha llegado á un período de desorden espantoso y que los constantes alborotos que en ella se producen por efecto de la discusión del proyecto contra los anarquistas, hacen que al fin de la jornada se ignore lo que ha sido aprobado, desechado, modificado, enmendado, etc.

Los votos contradictorios que frecuentemente aparecen obstruyen la marcha de la discusión, obligando á la comisión á hacer de continuo nuevas aclaraciones de los puntos discutidos.

—Asegúrase que ha estallado la guerra entre China y el Japon.

El falso Barón Sternberg

Paris 22.—*Le Gaulois* tiene un telegrama fechado en Bruselas á la madrugada, en el que se dice que el supuesto barón Sternberg, cuya detención telegráfica puntualmente, es un anarquista de origen polaco llamado Jahnotkowski.

La dirección de Seguridad de Bruselas recibió confirmación oficial de esta noticia la noche pasada, por despacho de la policía sarvia, que detuvo al anarquista en Nisch.

Este individuo es considerado autor de la serie de atentados por medio de la dinamita en Lieja, el último de los cuales causó la muerte de tres personas en la calle de la Paz.

El tribunal de Lieja ha sido inmediatamente prevenido de tan importante captura.

Casero ante el Jurado

Paris 22.—Lyon.—Se han dispuesto las precauciones que han de tomarse en el acto del juicio contra el asesino de Mr. Carnot.

El procesado será transportado al palacio de Justicia á las 7 de la mañana del día 27.

Un batallón de infantería ocupará el palacio, acordonado desde antes de empezar el juicio.

Fuera de los periodistas, que llegarán á un centenar, no habrá público. Solamente invitados personalmente y policía.

Nuevos terremotos en Turquía

Paris 22.—Constantinopla.—A la madrugada ha habido nuevos temblores de tierra de gran intensidad en Ada-Bazar y Raviray (?).

Desconócense detalles.

En la Cámara francesa

Paris 22.—La prensa se ocupa en el desbarajuste de la sesión de ayer tarde en la Cámara de los diputados en que la enmienda de Mr. Moutant fué aceptada, después rechazada, y el párrafo 2.º del artículo 2.

hubo de volver al examen de la comisión, porque tal como estaba no lo entendía nadie.

En *Le Radical*, Mr. Maret escribe la frase de un diputado acerca de la ley que se discutiría sin entenderse: «Es la ley orgánica de la anarquía.» Y añade: La Cámara no era tal Cámara, sino una algarraba de interjecciones.» Para Mr. Maret no hay más remedio, porque no se reformalo indeseable, no se organiza el caos.

Le France estima á la sesión de ayer como la más imantable en los fastos parlamentarios. Jamás se había llegado á tal desorden. La única ventaja de los áridos es que hacia resaltar la unidad de todos los matices políticos en condenar la nueva ley.

El grave *Journal des Débats* confiesa que en ningún Parlamento se ha presenciado una confusión comparable con la que reina en el actual debate.

Más bien que discutirse una ley contra los anarquistas, dice, que convendría discutir contra la anarquía parlamentaria.

Paris 22.—Massouah.—Los italianos continúan la persecución de los derwiches hasta más allá de Kassala. La salud de las tropas es excelente.

Andrinópolis.—Han ocurrido en esta ciudad algunos casos de cólera.

Paris 22.—Roma.—El Senado ha terminado sus tareas y suspendido sus sesiones indefinidamente.

Paris 23.—Tanger.—Circula el rumor de que Sidi-el-Gharrit ha sido separado de su puesto y reemplazado por su secretario Lardimonch.

Londres.—Comunican al «Times» desde Quito, que el ministro de Hacienda del Ecuador ha dimitido y que el Senado ecuatoriano ha aprobado la suspensión del pago de los intereses de la Deuda exterior.

Paris 23.—Shanghai 23.—Se confirma que han partido 12 000 chinos para la Corea escoltados por ocho cañoneras que han recibido orden de castigar á los japoneses si se oponen al desembarco. Las escuadras de Canton y Nanquin se están preparando.

P. J. AULI
MISA DE CORO
CON ACOMPAÑAMIENTO DE ÓRGANO

Expléndida edición á dos tintas.
Contiene un retrato del autor debido al notable pintor mallorquín D. J. Bauzá y una noticia biográfica por D. Antonio Noguera.

Único depósito—Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

PRECIO—6 PESETAS EJEMPLAR

NOTICIAS De la Capital

Relativamente á las artes mágicas con que ciertas embaucadoras agotan el bolsillo y trastornan la cabeza á los ignorantes, así varones como hembras, que abundan todavía en esta tierra hasta lo inverosímil, describe ayer el *Isleño* en los siguientes términos un nuevo suceso:

«Hace algunos días riñó con su novio una joven quedando por ello en el más amargo de los desconuelos.

No le faltaron los amorosos consejos de cierta vecina que la indujo á consultar el caso con una sibila, excelente nigromántica y echadora de cartas, la cual mago introdujo á la joven en la cámara secreta y allí resultó del conjuro que era preciso acudir al remedio extremo: adquirir cantáridas por valor de veinte pesetas, propinarlas al novio y encender en él la llama amorosa.

La novia no tenía los cuatro duros: pero se ofreció á facilitarlos la sibila mediante garantía. Cayó la joven en el lazo, entregó su cordoncillo y se comprometió á reintegrarle los cuatro duros á plazos. Conduciendo el reintegro la maga devolvería á la novia la alhaja.

No cuentan las crónicas si el amante volvió á caer á las plantas de la desolada joven: pero si es cierto que se apercibió su madre de las mañas en que andaba su hija y trató de poner el asunto en claro.

De ahí resulta que la sibila empuñó el cordoncillo por catorce duros y que además tenía recibidos de la joven tres duros á cuenta de los cuatro que se gastaron en cantáridas.

Para arreglar el asunto comparecieron ayer las partes ante el teniente de alcalde del distrito Sr. Gomila, quien considerando grave la cuestión pasola á los tribunales ordinarios.

No podemos menos de aplaudir esa resolución, mientras nos permitimos esperar del digno Ministerio fiscal que aplique con mano fuerte todo el rigor de la ley para que desaparezca de una vez esa farsa embaucadora que ayer en Santa Catalina, hoy en la ciudad, causen graves daños no solo

Diciendo estas palabras se acercó á la ventana y miró á la calle.

—¡Ahí viene ese tunante! murmuró. ¡Y viene contando los pasos, como si nada pesase sobre su conciencia! Es indiferente á la conservación de mi honor y de mi vida... me aborrece y me desprecia desde la muerte de Gerónimo... pero todavía me deja escapar al peligro... Finjamos una cólera violenta; porque si él pudiera sospechar la ansiedad que oprime mi corazón dentro del pecho, se mostraría insolente y se mofaría tal vez de mis angustias.

Desde que Julio estuvo á cierta distancia en la calle, Simón procuró, con un silbido, llamar la atención de su criado; pudo conseguirlo, y comenzó á hacer mil señales de cólera y de impaciencia, hasta que Julio llegó al fin á la puerta de la casa.

Entonces Simón Turchi cerró la ventana, y con la expresión de la más violenta rabia pintada en el semblante, se volvió hacia la puerta de la alcoba.

Julio entró. Una ligera é irónica sonrisa apareció en sus labios cuando vió á su amo en pie, con los brazos cruzados y la mirada amenazadora.

—¡Miserable bribón! exclamó Simón después de haber cerrado la puerta; ¿no te mandé que vinieras aquí á esperarme después de la bolsa? ¡Ten cuidado! ¡me pesas horriblemente y po-

dría tomar de tí una sangrienta venganza! ¡No te rías, ó te aplasto bajo mis piés!

—Vamos, vamos señor, respondió Julio á qué toda esa inútil cólera! No hace tanto tiempo que se cerró la Bolsa. No es culpa mía si habéis tenido que aguardarme.

—¿Has estado rodando por las tabernas, no es verdad? ¿Has jugado á los dados, como lo estás haciendo sin descanso hace cinco días?

—Es cierto, tenía una sed intolerable; pero si no he venido á tiempo, culpád á la torre de Nuestra Señora; ha dado mal la hora, estad seguro de ello. Ahora, señor, tened la dignación de tranquilizaros; vuestras cóleras no me mueven; harto lo sabéis. Apresuraos más bien á decirme qué queréis de mí; con todas estas tonterías perdemos un tiempo precioso. He dejado á algunos amigos para venir á tomar vuestras órdenes, y me atrevo á decirlos, que tengo la intención de volver á reunirme con ellos, en cuanto haya satisfecho vuestro deseo... No, no, no me amenaceis con el puño; os estáis irritando la sangre inútilmente.

El lenguaje irrespetuoso de su criado hería profundamente á Turchi; pero sea que la impotencia de sus palabras le hiciesen resolver á fingir de nuevo, sea que la reconocida inutilidad de sus esfuerzos le desanimase por completo, cambió repentinamente de expresión. Una profunda tristeza se retrató en su semblante y sus ojos se llenaron de lágrimas.

materiales sino de gran trascendencia moral en el ánimo de las gentes incautas que caen en manos de las tales sibilas.»

Desde hace dos ó tres días venimos experimentando continuas variaciones atmosféricas, por efecto de las cuales el cielo se pone nublado unas veces y hasta suelta gruesas gotas de agua en otras sopla viento impetuoso rotando de uno á otro cuadrante y en otras se desarrolla una humedad tan densa que parece llueve engrudo sobre las personas.

Todos estos fenómenos constituyen un estado de pesad y malestar que dan carácter de rigoroso á la estación que atravesamos.

En algunos periódicos hemos leído que la escuadra inglesa últimamente formada en Gibraltar y compuesta de 22 buques, de los cuales 17 son de combate, esto es 9 navios acorazados y 8 cruceros, despues de haber permanecido unos días en Tarra-gona y Barcelona vendrá á Palma

Dicha escuadra, que tripulan unos diez mil hombres, necesita unos diez mil kilogramos de pan diarios, un centenar de bueyas y regular número de toneladas de agua, frutas, legumbres, sopas etc.

Buen año para los vendedores.

Según dice el *Toreo*, la cuadrilla infantil de niños barceloneses que está trabajando en la plaza de Barcelona, está pendiente de ajuste con una empresa de esta ciudad para dar una novillada en nuestra plaza de toros.

Al frente de esta cuadrilla figuran como matadores *Patata* y *Palmita* que cuentan 13 y 14 años respectivamente.

Así lo hallamos en un colega local.

Hemos oído estos días, quejas muy generales sobre el servicio de telégrafos, que resulta inútil para los verdaderos servicios que está llamado á llenar.

Anteayer á las siete y media de la mañana se puso un telegrama en la estación de Palma para un individuo residente en Barcelona que debía salir en el vapor á las cinco de la tarde, y el despacho llegó cuando ya había salido el buque y no fué posible embarcarse según se le indicaba.

Desde Barcelona puso, á las seis de la tarde un telegrama para la familia del mismo sujeto, participando dicha imposibilidad. A las seis y media de la mañana de ayer llegó en el vapor *Cataluña*. Y á las tres y tres cuartos de la tarde se recibió el telegrama avisado.

También sabemos de un telegrama puesto á las seis de la tarde del lunes en Barcelona, dando cuenta de una operación de Bolsa, que se recibió á las doce de la tarde de ayer.

El Estado no tiene derecho á reservarse la exclusiva del servicio telegráfico cuando, en muchos casos y casi siempre los más interesantes, se ve aventajado por el de correos.

Con la valija, veinte y nueve pasajeros y carga, zarpó á las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Lulio*.

Dos horas más tarde lo efectuó el *Beller* para el de Valencia, llevándose, según lista, ciento seis pasajeros.

Por R. O. de 17 del actual ha sido declarado cesante el Inspector de cuarta clase interino de Mahón D. Juan Perez Vazquez y nombrado para reemplazarle á D. Leandro Villadot propuesto por el Ministerio de la Guerra.

La música del Regimiento Regional número 1, toca á esta noche, á la hora de costumbre en el paseo del Borne, las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble *Príncipe Enrique*, Saccon.
2.º Sinfonía *Paragraph 3.º*, Souppé.
3.º Fantasia sobre motivos de *La Africana*, Bancheteanu.
4.º *Walses Las flores*, Perelló.
5.º *Poika Las dos empresas*, Ercilla.

Leemos que el lunes al oscurecer, en la plaza del Aceite un perro mordió en un brazo á un chiquillo, añadiéndose que otro le azucró. La herida fué de consideración y el muchacho azucador fué detenido pero el perro no.

Por este hecho puede juzgarse cuanto y cuanto perro anda suelto y sin bozal por el interior de esta ciudad, considerando que si á pesar de la detención y encierro de tantos como dicen que son detenidos, todavía son tantos los que libres y sin *cuestas* transcurren á la vista de todo el mundo por estas calles.

Puede afirmarse sin recelo de no acertar que una quinta parte de los habitantes de esta ciudad ha salido al campo, unos para veranear, según la costumbre tiempo hace establecida, otros para pasar unos días al aire libre, otros para asistir á las clásicas fiestas campesinas de San Jaime, que

se celebran en casi todos los pueblos y villas de Mallorca.

Por este motivo á penas se ve por las calles á alguien con quien departir, del número de las personas conocidas.

Por vía de Sóller llegó anteayer á esta ciudad D. Eduardo Verdegay Fiscovich, jefe de negociado en la Dirección general de correos, el cual viene á pasar una visita de inspección á los servicios postales marítimos de estas islas con Barcelona, Valencia y Alicante, para proponer en su caso á la expresada dirección lo que á juicio de él sea más conveniente relativamente á los indicados servicios.

Que Dios ilumine al Sr. Verdegay, quien como empleado que fué tiempo atrás en esta ciudad, como á jefe de un importante establecimiento, tiene motivo para conocer algo las necesidades de estas islas que han hecho más apremiantes las exigencias de la época actual.

Ayer se publicó un número extraordinario de *La Tradición*, orlado y dedicado á D. Jaime de Borbon, hijo del pretendiente D. Carlos, en conmemoración de la fiesta onomástica que es hoy.

Este notable número, contiene además de una dedicatoria en la primera plana y varios artículos aulsivos en ésta y la cuarta un retrato del expresado príncipe, á caballo, ocupando las planas tercera y cuarta, magístico dibujo litográfico trazado por el inteligente pintor D. Vicente Furió y tirado á una sola tinta en la litografía de la casa editorial Amengual y Muntaner.

Es trabajo que debe ser tomado en consideración para añadir nuevos méritos á los que desde hace tiempo reconocemos en nuestro amigo Furió, recién llegado de Madrid en cuya Escuela ha estudiado con notable aprovechamiento.

Ayer por la mañana fundó en nuestro puerto el vapor norueg *Norrøna*, procedente de Hernosand, trayendo cargamento de tabacones.

El domingo á las primeras horas de la tarde en el monte comunal de la Victoria, del distrito de Alcudia se declaró un incendio que duró unas cuatro horas que mandóse el monte bajo y un centenar de pinos en una extensión de treinta cuarteradas, algo más de veinte hectareas, siendo ignorado hasta lo presente el origen de este incendio.

Multitud de campesinos acudieron á atajar el incendio lo cual pudieron conseguir en el tiempo indicado siendo ayudados por la guardia civil de aquel puesto.

Esta noche á las ocho y media se reunió en el Casino Republicano Mallorca la junta del partido, convocada por el Comité de unión republicana con objeto de tratar sobre asuntos electorales.

Nos permitimos fijar la atención de nuestros selectos lectores sobre la interesante combinación artístico literaria que la casa señores F. Raffi y C.ª de Barcelona, presenta hoy al público, para adquirir con suma facilidad al óleo ó en fotografías el retrato busto que se desee, en tamaño natural, sujeto á esmeradísima y garantida perfección, ofreciendo además para dicho retrato un elegantísimo marco dorado, estilo Luis XVI, que mide 80 X 70 cents. un determinado número de propias fotografías tamaño album, y una dos ó más obras literarias completas y encuadernadas lujosamente.

Enterados nosotros del respectivo precio total que rige en la combinación no vacilamos en aplaudir á los dueños del mentado establecimiento, quienes han sabido armonizar la elegancia y perfección, con la economía.

EL VICHY CATALAN cura la dispepsia, gastralgia é infartos del hígado.

En el Ayuntamiento

Se abrió la sesión á las doce y media de la tarde bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Aguiló con asistencia de los señores Surede, Gomila, Planas, Losada, Moll, Martorell, Sais, Binimelis, Fuster (D. José), Olivar, Salom, Compañy, Fuster (D. Cayetano), Garcia, Falconer, Dayá, Alvarez, Piña y Ramis.

Se dió lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se reprodujo el dictamen de la Comisión de Obras referente á la subasta de empedrados.

Hace uso de la palabra el Sr. Aguiló quien manifiesta la conveniencia de que se reproduzca de nuevo la subasta, quedando así aprobado.

Se concedió permiso para que se pueda construir una casa en el Arrabal de Santa Catalina como también para la colocación de una máquina de vapor en una casa del citado Arrabal.

Se dió lectura á una solicitud presentada por la Sra. Directora del Colegio de la Criacza en que solicita del Ayuntamiento un censo que hace cuatro años no cobra; en vista de ello se acordó consultar el caso con el abogado de dicha corporación.

El Sr. Alvarez propone se concedan como todos los años la cantidad de 250 pesetas al médico director de los baños de San Juan de Campos por la asistencia dispensada á los enfermos pobres, acordándose por unanimidad.

El Sr. Aguiló manifiesta al Ayuntamiento que habiendo solicitado el contratista del arbitrio del Matadero, á la Sociedad del Alumbrado por Gas, emplear este fluido en sustitución del petróleo, la empresa había colocado la cañería y aparato sin ninguna retribución, en vista de lo cual se acordó dar las gracias á dicha sociedad.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

RETRATOS

á un cuarto de plaza, de los principales maestros en el arte del toreo.

Se venden al módico precio de 0'05 ptas. cada uno en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Un supuesto atentado

Madrid 24 á las 9'30 m.

Dicen de Murcia que es inexacto que se haya tratado de atentar contra el Sr. Obispo de aquella Diócesis.

El sujeto que con este motivo fué detenido iba tan sólo á pedir, como lo corroboró el que no se le encontrara arma alguna al practicársele un minucioso registro.

Banquete y "meeting"

Madrid 24 á las 12'15 t.

Los industriales de San Sebastián preparan un banquete en honor del Sr. Barzanallana como presidente de la Comisión de los tratados comerciales.

El domingo próximo se celebrará un meeting en Zamárraga contra el tratado con Alemania.

Incendio

Madrid 24 á las 12'30 t.

Ha ocurrido un incendio en la travesía de Pozas en un taller de fundición.

Hasta después de hora y media de iniciado no ha podido dominarse el elemento.

Ha quedado destruido el almacén de la caja.

No ha ocurrido desgracia personal alguna.

Dimisión de un Ayuntamiento

Madrid 24 á la 1'30 t.

El Ayuntamiento de Zaragoza, en masa, ha presentado la dimisión.

El Ministro de la Gobernación ha manifestado que este acto obedece sin duda á una mala inteligencia.

La causa de la dimisión, según los concejales, es una orden emanada del Ministerio de la Guerra en la cuestión de los terrenos y se niega que se haya dado.

Así lo comunica el Sr. Aguilera al Gobernador de la Provincia y al Ayuntamiento, suponiéndose que con esto se habrá retirado la dimisión.

Monederos falsos

Madrid 24 á las 2'10 t.

Comunican de Zaragoza, que en una casa de dicha capital, se han descubierto los útiles é instrumentos de una fabricación de moneda falsa.

El Juzgado se incautó de ellos, con más de 162 piezas de á dos pesetas, 12 duros y 59 pesetas todo falso.

Hay dos detenidos á quienes se supone autores del hecho.

Diversas noticias

Madrid 24 á las 2'35 t.

Un despacho oficial de la isla de Cuba, niega que haya ocurrido insurrección de ninguna especie en Puerto-Príncipe.

El Consul de España en Berlín desmiente la existencia del cólera en dicha capital.

Dice que solo ha habido dos casos en la margen del río Vístula, junto á la frontera de Rusia.

Bolsa de Madrid Madrid 23, á t. Deuda perpétua al 4 p. interior. 68'70 Id. id. al 4 p. exterior (1891). 78'90 Id. amortizable al 4 p. 78'65 Biletos de Cuba (1888). 110'45 Acciones del Banco de España. 384'00 Tabacos. 163'00

Cambios Barcelona 24, á t. 4 p interior. 68'78 4 p exterior. 78'83 4 p amortizable. 00'00 Cubas (86). 110'12 Coloniales. 00'00 Nortes. 25'20 Francias. 24'55 Madrid. 68'72 París. 64'25 Renta francesa. 100'41 Londres. 00'00 Francos. 00'00 Libras. 00'00

Mencheta

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 21 de Julio:

Circular notificando que el señor D. Victoriano Guzman se ha encargado nuevamente del gobierno de provincia.

Subasta del suministro de pan y rancho á los presos de la cárcel de Audiencia.

Gastos de obras provinciales Circular á las municipalidades para que cumplan puntualmente los encargos que les tiene hechos la Delegación de Hacienda pública.

Venta del aparejo y demás efectos de un falucho apresado con tabaco de contrabando.

Nombramiento de un cobrador de contribuciones. Exposición de un reparto de contribución territorial en Lloseta.

Arriando del Testro principal de Mahón. Aviso judicial á Juan Salvá y Tomás, para que satisfaga á don Antonio Freu cierta cantidad que le adeuda.

Cita á los sucesores de Sebastián Roca y Coll, para que se presenten á juicio verbal.

Venta de una casa de Manacor. Inscripciones en el Registro civil de Palma. Cuenta de caja del municipio de Mahón.

Venta de dos casas situadas una en el interior de esta ciudad, calle de la Almudaina, y otra en el arrabal de Sta. Catalina, ambas para pago de la contribución territorial.

Contratas del suministro de artículos de consumo al hospital y factorías militares de Mahón

OBRAS DE CUADRADO. -Publicados el 1.º y 2.º tomo de los «Ensayos Religiosos, políticos y literarios» De venta en casa de los editores, Amengual y Muntaner, Cadena 2.

En preparación el tomo tercero.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos -Día 22.-Varones, 3. Hembras, una.

Matrimonios -Día 22.-Ninguno.

Defunciones.-Día 24. Guillermo Terrasa Frontera, de 13 meses, calle de Troncoso, de disenteria.

Maria Ana Rama Vidal, viuda, de 90 años calle del Socorro, de vejez.

Francisca Rigo Font, viuda, de 64 años, calle de Vallori, de asma.

Hospital civil.-Día 24 -Entradas 32 varones, y 1 hembra.-Altas, 2 varones -Defunciones ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.-Estado de la atmósfera -Acejada en todos sentidos, con calimas y nubes en cruz

Horizonte.-Nebuloso el de los cuadrantes segundo y tercero y nuboso los demás

Idem del viento.-Brisa débil de S. S. O.

Idem de la mar.-Lana, azul y rizada.

Buques á la vista.-Ninguno.

Vigia de Porto-Pt.-Sin señal.

Mataderos.-Día 24.-Reses sacrificadas para el abasto público.-Bueyes, 2 -Vacas 6 -Toros, 0.-Novillos 0.-Terneros, 4 -Carneros, 6 -Ovejas, 38.-Borregos 0.-Corderos, 102.-Cabras, 0 -Cegajos, 0.-Cabrillos, 0.-Cerdos, 0.-Cerdas, 0.-Lechonas, 0.

Volateria.-Gallinas, 84.-Pollos, 72.-Gallinas, 156 -Pavos, 4. -Pavas, 12.-Palomas, 20.-Conejos, 00.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Continuarán en San Nicolás, exposición á las seis. A las nueve y media, horas y misa mayor con sermón por D. José Raus.

Por la tarde, los actos de coro y por la noche, la reserva.

Otras funciones

En la Catedral, fiesta dedicada á San Jaime; á las diez y media misa mayor con sermón que dirá D. Luis Palmer.

En San Jaime, solemne fiesta en honra de su Santo Titular; á las diez misa mayor con música y sermón por D. José Miralles.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Anunciación, en el Hospital.

Imp. de Amengual y Muntaner

